
政府为老人购买居家养老服
务本是件贴心事， 却因无法按照
老人的意愿自行选择服务项目而
变得有些不便。市人大代表、东城
区朝阳门街道办事处竹杆社区党
委书记、 居委会主任郑红强多年
来从事社区工作。在工作中，他发
现， 政府购买居家养老服务的方
式和标准急需进行优化和细化。

郑红强结合自己在工作中遇
到的问题介绍说， 政府通过购买
服务的方式， 为符合标准的辖区
老人提供每年8次助洁助浴服务。
这8次服务里， 其中4次是助洁服
务， 也就是找人帮着上门清洁卫

生， 还有4次是助浴服务。 但是
老人却提出， 自己实在不习惯外
人帮着洗澡， 儿女再忙， 也可以
等着， 即使一两个月洗一次澡都
能忍。 能不能把4次不需要的助
浴服务， 给挪到助洁里去？ 也就
是一年享受8次助洁服务。

“但是， 按照政府采购的要
求， 助洁和助浴这两个项目不能
分开用。” 郑红强表示， 这就说
明政府购买服务方面存在着问
题。 因此， 从财政的角度来看，
建议对政府购买服务的购买方式
和标准进行一些优化和细化。

本报记者 周美玉

郑红强代表：

政府购买服务应先听民意

对于老楼加装电梯的问题 ，
在 此 次 人 代 会 上 ， 成 为 代 表
关 注 的一个热点 ， 代表纷纷建
言献策。

市人大代表、 东城区龙潭街
道工委书记杜娟所在的龙潭地
区， 截止到目前， 还没有能为老
楼装上一部电梯。 原来， 龙潭街
道建于上世纪五六十年代的老楼
有100栋。 杜娟说， 一些建于上
世纪五六十年代的老楼， 在经过
专业部门勘查之后发现， 从楼体
的结构和安全性来看， 已经不具
备加装电梯的可能性了。 “有的
楼连外墙保温都已经做不了了，
更别说安电梯了。”

为这样年代久远的老旧小区
加装电梯到底该怎么办？ 杜娟提
出， 对于这样的老楼， 建议应该

先启动老旧小区改造， 然后配合
改造一起动手加装电梯。

对于这个问题，市人大代表、
全国人大常委会机关事务管理局
局长杨瑞雪表示，想要安电梯，前
提条件之一就是楼前楼后要有至
少40米的空间。 前三门地区有几
栋老楼，楼下紧挨着“盖板河”，根
本不符合这一安装标准。“加装一
个代步器， 我们也考察了，9万块
钱就能解决问题， 要比遥遥无期
等待安装电梯便于实现。”

市人大代表、 中国医学科学
院基础医学研究所副所长蒋澄宇
表示， 希望市里相关部门能够统
一出台指导性的意见， 什么样的
老楼在安装电梯方面可以有哪些
可行性的措施， 有据可依。

本报记者 周美玉

人大代表为老楼加装电梯建言献策

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天， 市十五届人大二次会议举行
第三次全体会， 市人大常委会主
任李伟作工作报告。 记者从报告
中发现， “机动车和非道路移动
机械排放污染防治条例” 被纳入
了今年的立法计划中。

在立法方面 ， 李伟介绍 ，去
年，针对城市交通治理难题，制定
了机动车停车条例、 查处非法客
运若干规定和非机动车管理条
例。 在审议非机动车管理条例过
程中， 对超出非机动车管理范围
的内容， 主动提出修改实施道路
交通安全法办法。 通过制定和修
改这4部法规，形成了“立三法修

一法”的组合拳。在生态环境治理
方面， 审议通过气象灾害防御条
例，修改大气污染防治条例等。

此外， 全年围绕落实总规督
办3项议案、 审议5个专项工作报
告。 例如， 居家养老方面， 在连
续4年监督的基础上， 听取和审
议专项工作报告 、 开展专题询
问， 重点关注康复护理服务体系
建设、 长期护理保险制度试点、
家庭医生签约和家庭病床发展等
方面工作进展， 推动居家养老健
康服务拓展覆盖面 ， 逐步精细
化。 听取和审议市政府关于重要
民生实事项目安排情况的报告，
并就实施七大类31项民生实事作

出决议。
李伟介绍， 今年， 拟安排制

定和修改法规5部， 包括制定街
道办事处条例、 危险废物污染环
境防治条例、 机动车和非道路移
动机械排放污染防治条例、 促进
科技成果转化条例； 修订城乡规
划条例。

拟安排立项论证8项 ， 包括
制定司法鉴定条例、 地方金融监
管条例、 发展中医药条例、 中轴
线文化遗产保护条例、 户外广告
和牌匾标识管理规定， 修改历史
文化名城保护条例、 实施野生动
物保护法办法、 宗教事务条例。

拟安排立法调研16项， 包括

制定城市副中心建设管理办法、
国民经济和社会发展计划审查监
督条例、预防未成年人犯罪条例、
反恐防暴相关法规、 社会信用条
例、公共文化服务保障条例、节水
条例、生态保护红线管理条例、华
侨权益保护条例、大数据条例、单
用途预付消费卡管理规定， 修改
志愿服务促进条例、 中关村国家
自主创新示范区条例、 生活垃圾
管理条例、实施种子法办法、农村
集体资产管理条例。

此外， 按照立法与改革相衔
接的原则， 对市机构改革涉及的
地方性法规进行清理和打包修
改。 按照国家法制统一的原则，

对本市现行涉农地方性法规进行
集中修改和废止。

在监督方面， 今年拟安排听
取和审议11个专项工作报告。 包
括拟听取和审议市政府关于实施
新版城市总规工作情况与研究处
理专项工作报告审议意见情况的
报告， 为推动中轴线申遗， 拟听
取和审议市政府关于中轴线文物
保护情况的报告等。

拟组织2项执法检查 。 对机
动车停车条例、 非机动车管理条
例、 实施道路交通安全法办法3
部法规的实施情况进行综合性检
查， 对水污染防治法和水污染防
治条例的实施情况进行检查。

今年拟对机动车排污防治立法
市十五届人大二次会议举行第三次全体会 李伟作人大常委会工作报告
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本报讯 （记者 周美玉）昨天
下午， 市十五届人大二次会议举
行以 “优化营商环境” 为主题的
新闻发布会， 市发改委、 市市场
监督管理局、 市税务局、 市商务
局、 市规自委等负责人介绍了相
关情况 。 为破解企业开办时间
长、 环节多等问题， 昨天， 北京
企业登记 “e窗通” 服务平台上
线运行， 今后企业全程网上办理
营业执照 ， 实现了 “一天拿执
照， 三天全办好”。

企业开办从5天压缩至
3天以内

昨天 ， 新版的 “e窗通 ” 服
务平台正式开通运行。 市市场监
督管理局副局长方葆青介绍， 会
同人民银行营管部、 市税务局、
市公安局、 市人力社保局、 市公
积金中心， 开发北京市 “e窗通”
平台。 申请人可通过访问https://
scjgj.beijing.gov.cn/ect进入平台首
页，实现企业开办网上“一窗”填
报， 包括申请营业执照、 刻制公
章、零用发票、为职工办理“五险
一金”登记、银行预约开户，实现
数据实时对接， 提高企业开办效
率 。 企业全程网上办理营业执
照 ， “一天拿执照 ， 三天全办
好”， 将企业开办的时长从现在
的5天进一步压缩到3天以内。

“e窗通”系统减少了企业85%
的网上办事环节， 从原有的涉及
企业开办的8次办理缩减为1次申
请， 企业开办时间在现有基础上
再提速40％。

记者了解到 ， 截至 2018年
底 ， 全市企业存量165万余户 ，
同比增长6.47%。 其中民营企业
140余万户， 占存量企业的85%，
同比增长6.7%。

注销公告时间由45天
压缩为20天

企业有生也有死， 为了解决
企业注销问题， 国家推出了一系
列改革措施。 方葆青介绍， 本市
也 将 进 一 步 推 进 企 业 注 销 便
利化。 首先， 全面扩大简易注销
范围， 对未开业企业及无债权债
务企业推行简易注销。 另外， 缩
短注销公告时间， 由45天压缩为
20天。

方葆青表示， 通过加强部门
信息共享和业务协同 、 强 化 信
用 管 理 、 完 善 联 合 惩 戒 等 ，
以 上 措 施 将 有 效 缓 解 企 业 退
出难的问题。

今年新建10家以上跨
境电商示范体验店

随着越来越多的市民习惯在
网上 “买全球”， 本市跨境电商
的发展也迎来了新机遇。 去年 ，
本市印发了 《中国 （北京） 跨境
电子商务综合试验区实施方案》，
促进跨境电商进一步发展。

市商务局副巡视员王洪存介
绍， 扩大进口是今年一项重点任
务。 今年将新建10家以上跨境电
商示范体验店 ， 品类大幅度增
加， 为广大消费者带来更多购买
喜欢产品的机会。

在网上购买外国商品离不开
物流的保障。 据了解， 目前， 本
市重点电商在全球30多个国家拥
有70多个海外仓库。 例如， 很多
进口货物在天竺保税区就有备
货， 方便消费者更快捷地购买到
心仪的产品。

同时， 也会引导电商企业关
注市场需求变化， 增加品类。 去
年， 保健食品、 母婴、 服装、 美
妆等 ， 都实现了很好的增长 。
“今年， 电商企业会根据消费者
的需求， 引进更多品类的商品，
满足消费者的需求。” 王洪存说。

不动产登记将试行一网通办
不动产登记环节多 、 手续

繁， 办起来不够方便， 企业市民
比较关注。 市规自委副主任王玮
透 露 ， 经 过 市 规 划 自 然 委 、
市 住 建委 、 市税务局的共同努
力， 共同推动不动产领域 “一网
通办”， 实现群众申请不动产登
记网上办。

记者了解到 ， 网上办理平
台基本开发完成， 2月份上线试
运行。 届时， 房屋交易、 缴税、
登记在网上填报事项之后， 只需

进不动产登记大厅一次， 就可办
理这些综合业务， 这会让房屋交
易变得更简单。

另外， 本市将出台 《不动产
登记信息网上查询规则》， 对可
以公开查询的登记信息， 在网上
服务平台建立线上申请查询、 后
台快速反馈的机制， 提升不动产
登记信息透明度。

让企业在税收上享受到
更多改革红利

2018年以来， 为支持企业的
发展， 尤其是减轻中小微企业的
负担， 中央实施了一系列减税降
费政策， 以激发企业的活力。 1
月9日， 国家对小微企业再次推
出减税政策， 加大支持力度。 大
幅放宽可享受企业所得税优惠的
小型微利企业标准， 同时加大所
得税优惠力度。 “对小型微利企
业年应纳税所得额不超过100万
元、 100万元到300万元的部分 ，
分别减按25%、 50%计入应纳税
所得额， 使税负降至5%和10%。
调整后优惠政策将覆盖95%以上
的纳税企业， 其中98%为民营企
业。” 市税务局副局长唐学军介
绍。 按照2017年的数据测算， 全
市符合优惠政策条件的企业有
108万家， 这次范围扩大优惠面，
全市企业96%的纳税人都能享受
到政策带来的利好。

另外， 在增值税方面， 小微
企业、 个体工商户和其他个人的
小规模纳税人， 将增值税起征点
由月销售额3万元提高到10万元。

“关于政策的文件已经出台，
北京税务局将严格落实中央政
策， 将税收政策给企业讲清楚，
让符合优惠政策的企业能够享受
到改革红利。” 唐学军表示。

陈艺 摄

北京企业登记“e窗通”正式运行

“一天拿执照，三天全办好”

昨天， 在北京会议中心， 朝阳团代表刘美莲体验北京市人大预算
联网监督系统。 记者从现场了解到， 为了方便代表在大会期间审查预
算， 市人大开发了人大预算联网监督系统手机APP版本， 代表在家里
也能进行预算监督。 本报记者 陈艺 摄影报道

体体验验在在线线监监督督政政府府““花花钱钱””


